

Objetivo

Esta iniciativa busca informar y concientizar a la comunidad de Marchigüe de que la inclusión de las personas con discapacidad es tarea de todos y no solo de organismos públicos, privados o del Estado. Considerar la importancia de la igualdad de condiciones y oportunidades para todas las personas, y que la discapacidad no está en la persona sino que en el entorno.

Problemática

En la información levantada a partir de la implementación de la EDLI, se constató desconocimiento y falta de educación en materia de discapacidad hacia las personas con discapacidad y sus familias. Ya que no existe conocimiento sobre sus derechos, beneficios a los cuales puedan acceder, entre otras temáticas de su interés.

Se identificó presencia de sobrecuidado y sobreprotección por parte de los padres hacia sus hijos con discapacidad, cuidándolos de la discriminación, pero a la vez, limitando su desempeño más independiente.

Junto con ello, la dificultad en la conexión, acceso a internet, ruralidad y problemas en el acceso a los transportes, más aún en el contexto de pandemia 2020, la forma de difusión de información más accesible fue la radio.

Descripción

En el marco de la Estrategia de Desarrollo Local Inclusivo (EDLI) en la comuna de Marchigüe, se generó un espacio en la radio local, "Marchigüe Inclusivo", dado que es el medio de comunicación al que mayor parte de la población tiene acceso.

Se discutió con la Oficina de Discapacidad qué información de relevancia y noticias actualizadas debieran formar parte de la emi-

sión y se orientaron las bases para comenzar a transmitir.

De este modo, mediante el programa de radio se informa a la comunidad acerca de la inclusión de las personas con discapacidad, instaurándose como una sección radial dos veces al mes. El espacio dura 30 minutos y el horario establecido es de 12.30 a 13.00 los miércoles.

En dicha sección se comparten temas de relevancia a fin de concientizar a la población en materias relacionadas con las personas con discapacidad. También ha servido como un medio para hacer un llamado para inscribirse en el catastro, para participar en actividades masivas dependientes de la EDLI y para comunicarse con la población durante la crisis sanitaria provocada por el COVID 19.

Actores claves

Los profesionales de la Oficina de Discapacidad, todo el equipo EDLI, así como el jefe de la Dirección de Desarrollo Comunitario (DIDECO), son los principales actores. También colaboró el Alcalde, el funcionario municipal de "Radio Los Molinos" y el administrador.

Beneficiarios

Personas con discapacidad pertenecientes a Marchigüe rural y urbano, de diferentes tipos de discapacidades, distintos rangos etarios, en conjunto con sus familias, han sido be-

neficiados con la información, además de la población en general.

Resultados

Se visualiza a la radio como un medio de comunicación valorado por la población, por la compañía y la entrega de información. En este sentido, se logra llegar a las personas con discapacidad y la comunidad en general (sobre todo la que vive en sectores rurales de la comuna), con información relevante de diversas temáticas relacionadas con discapacidad, derechos, beneficios, normativa, etc.).

En cuanto al Municipio, se abre un espacio de inclusión, entrega de información y concientización, el cual anteriormente no estaba contemplado, permitiendo que la Institución se vincule más con la población con discapacidad.

Estrategia de Continuidad

Dado el buen resultado de la práctica, el programa radial seguirá grabándose bajo la gestión de la Oficina de Discapacidad y contando con los recursos, dado que el programa radial "Marchigüe Inclusivo" utilizó un espacio ya existente que la municipalidad había generado para beneficio de toda la comunidad. El programa se mantendrá con una frecuencia de dos veces al mes.